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Technische Daten Technical Data
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Wir behalten uns technische Änderungen unserer Produkte gegenüber den
Angaben vor. Für mögliche Druckfehler übernehmen wir keine Haftung.

Data subject to change without previous notice and print errors.
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Labornetzgerät   LAB820

Merkmale:

10-Gang-Poti für Spannungseinstellung
Einstellbare Strombegrenzung bis 3 A

LCD-Digitalpanelmeter für Strom- und Spannung
CE-konformer Aufbau entsprechend EN61010

gutes Preis-/ Leistungsverhältnis

Leistungsmerkmale:

0 - 35V / 3A
Restwelligkeit < 3mVp-p

Regelverhalten < 0,01% (Last und Netz)

Beschreibung:

Das LAB820  ist ein preisgünstiges, längsgeregeltes Netzgerät, in das eine Vorregelung zur Re-
duktion der Verlustleistung integriert wurde. Dadurch konnten die von herkömmlich längs-

geregelten Geräten bekannten hohen Verluste, vor allem im unteren Einstellungsbereich, auf ein
Minimum reduziert werden.

Sehr gute Regeleigenschaften, geringe Restwelligkeit und Rauschen sind weitere Eigenschaften,
die das LAB820  auszeichnen. Die Ausgangsspannung ist über ein 10-Gang-Potentiometer ein-

stellbar. Am LCD-Panelmeter werden umschaltbar Spannung und Strom angezeigt.

Mit dem LAB820  steht dem Anwender somit ein leistungsstarkes, kompaktes und universell ein-
setzbares Labornetzgerät zur Verfügung.



INNOTEC-Netzgeräte GmbH , Lochfeldstrasse 30, D-76437 Rastatt, Tel. 07222 - 820 366, Fax 07222 - 820 367
INNOTEC-Netzgeräte , Bruggächerstrasse 2, CH-8617 Mönchaltorf, Tel. 01 - 994 95 00, Fax. 01 - 994 95 01

e-mail: info@innotec-ps.com       http: www.innotec-ps.com 3B0109

Laboratory power supply
LAB820

Characteristics:

10-turn-potentiometer for voltage adjustment
Adjustable current limit up to 3 A

Digitalpanelmeter for current and voltage
Construction according CE-specification

Good power to price ratio

Specifications

0 - 35V / 3A
Ripple/Noise < 3mVp-p

Source and load effect < 0,01%

Description:

The new LAB820 is a well priced linear regulated and compact laboratory power supply for general
purpose. It incorporates a preregulation to reduce the power loses of a standard linear power
supply. Mainly for a wide output voltage range will help this preregulation to get a reasonable

higher efficiency.

The high stability, well regulation, low ripple and no high frequency noise are superior additional
features, those signes positively the LAB820 . The output voltage is controlled by a 10-turn-

potentiometer for a precise adjustment. The output voltage or current is alternatively displayed on
the LCD-display selected by a switch.

The LAB820 is a powerful laboratory power supply with compact design and for universal use in
the laboratory and the education.


